

Gaceta Médica de México

VOLUMEN 98

ENERO DE 1968

NÚMERO 1

EDITORIAL

Con motivo de la publicación del primer número del pasado Volumen 97 de la GACETA MÉDICA DE MÉXICO, la Comisión Editorial de la Academia Nacional de Medicina expuso en breves términos su programa para implantar ciertas mejoras en el formato, en la presentación tipográfica y en las normas de publicación del material de la revista. A la vez, se quiso revivir secciones tradicionales desaparecidas al paso del tiempo, e introducir otras nuevas, todo ello con el propósito de proporcionar mayor atractivo y utilidad a la lectura de la GACETA.

Tales mejoras pudieron introducirse en efecto y, aparentemente, fueron aceptadas con beneplácito. De las secciones programadas, únicamente quedó sin aparecer la de Cartas al Editor, por no haberse recibido nunca la correspondencia apropiada. Parece como si no hubieran sido bien comprendidas su índole ni la intención de que, con el tiempo, esta sección llegara a constituir un nuevo medio de comunicación entre la Academia Nacional de Medicina y el Cuerpo Médico, como portavoz de quienes quisieran concurrir con información complementaria a trabajos de reciente aparición en la GACETA. Mediante apropiada promoción, se espera que en el Volumen 98, que con el presente número se inicia, la sección de Cartas al Editor alcance el auge y el interés que su índole amerita.

En un Artículo Editorial reciente (GAC. MÉD. MÉX. 97: 1231, 1967), su autor hizo notar la conveniencia de que trabajos publicados en castellano, fuesen completados con resúmenes en inglés, lo que permitiría salvar, al menos en lo referente a la comprensión del motivo y el contenido de los artículos, a la llamada "barrera del idioma". En atención a esta sugerencia, a partir del segundo número del presente Volumen 98, los trabajos libres que para ello se presten contarán con resumen en idioma inglés. La traducción correspondiente estará a cargo de un elemento profesional.

Motivo de particular preocupación para la Mesa Directiva de la Academia Nacional de Medicina, ha sido la apropiada difusión de las comunicaciones científicas presentadas en las sesiones semanales de la Corporación. Las promociones que se han realizado en favor de la obtención de un mayor número de suscriptores a la GACETA MÉDICA DE MÉXICO, han tenido éxito alentador. No obstante,

es de hacer notar que el número de lectores de la revista es demasiado escaso, si se le juzga en relación a la población médica de la República Mexicana. Es sentir general, que la lectura exclusiva de publicaciones de material "predigerido" y distribución no solicitada y gratuita, es insuficiente para proveer de bases científicas sólidas a la actuación profesional del médico. Por ahora, el único vector apropiado de aprendizaje y habilitación continuados lo constituye la lectura sistemática de las fuentes primarias de información. En estos términos, la Academia Nacional de Medicina espera que sus esfuerzos en pro del mejoramiento de la GACETA MÉDICA DE MÉXICO sean cabalmente comprendidos, y que la utilización de su revista corra parejas con sus intenciones.

DR. SILVESTRE FRENK.
